

帯広畜産大学

# 長澤秀行 学長

ながさわ ひでゆき

学院で獣医学修士を取得し、徳島大学  
大学院医学研究科博士課程を修了し  
ました。

獣医ではなく、獣医学博士に  
なられたということですか？

いう道ではなく研究者になり、ワクチ  
ンの開発をすることで一匹でも多くの  
動物を助けようと考えました。なの  
で、実際に獣医として働いたことはな  
いんですよ。

学長さんは現役ラガーマンだと  
お伺いしましたが、大学時代も  
ラグビーをされていたのですか？

もちろんです。実はラグビーに出  
会ったのは大学時代なんです。実は僕、  
高校時代は空手をやっていた、茶帶  
だつたんですよ！だけど、大学に入っ  
て、空手部より先にラグビー部に勧誘  
されてしまって（笑）。空手部に入れば  
部長になれたんですけどね、もう最初

ながら前進する周りを囲まれた時は仲  
間たちが助けてくれるんだよね。そん  
なラグビーから助け合いの精神、協調  
性、仲間の大切さを学びました。ラグ  
ビーは、青春のすべてですね。

はラグビー部に騙されたって感じで  
した（笑）。それからもうずっと、ラグ  
ビーをしています。

ラグビーに  
夢中だったのですね！

まず、学長さんの  
経歴について教えてください。

実は私、最初は工学部を目指してい  
たんですよ。でも、子供の頃読んでいた  
図鑑や、浪人中に読み漁った「シートン  
動物記」や「いくとるマンボウ昆虫記」  
の影響で、浪人中に獣医になることを  
決意しました。初めは獣医になる気は  
なかったんですね（笑）。その後一浪  
して帯広畜産大学産学部獣学部に入  
学しました。卒業後は帯広畜産大学大

大学生にどんな学生生活を  
送ってほしいですか？

もちろん、青春してほしいね（笑）。部  
活動に全力を尽くすもよし、勉強を必  
死であるもよし。ただ、何事も積極的に  
動いて欲しいです。大学に入学して、講  
義を受けて、卒業するだけではもった  
いない。学生時代こそ、いろんなことが  
できるし、可能性がある。黙っているだ  
けではチャンスは巡って来ないから。  
積極的に動くとね、たとえ失敗したと  
しても得るもののは必ずあるんですよ。  
大学の授業だけでは得られないもの  
が得られる。興味を持つて挑戦するこ  
とで自分の得意分野や好きなことが  
発見できる。そして人と関わりを持  
つことで学べることは沢山あり  
ます。だから大学生には、積極的に外に  
出て学ぼうとする姿勢を大切に、有意  
義な学生生活を送ってほしいですね。

帯広畜産大学では、  
「実学」を重視していると  
お伺いしましたが？

農学は、学術的知識と実践学習の両  
方があつて初めて意味のある学問な



という地は「実学」を行つに素晴らしい  
環境です。できるだけ実学重視のカリ  
キュラムを取り入れていきたいと考  
えています。

それでは最後に、学長さんの  
将来の夢を教えてください。

私の夢ですか？・・・そうだな、「ラ  
グビー、生涯現役」ですかね（笑）。

（担当：杉山晴香）

